
 

 

                                                           

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           11.05.2019 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     09.05.2019 

Ort:                           Große Eiche, Salon Böhlitz, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –19:30 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung. 6 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr F. Pfeiffer 
ist entschuldigt. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. Jochmann 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Artikel 20 der Sächs.GmO.   

Votum: 6/0/0    

TOP 3       Das Protokoll der Sitzung vom 11.04.2019 wird beschlossen.  

Votum: (6/0/0)  

 

TOP 4 Beschlussvorlage VI – DS 06355 – Planungsbeschluss Neubau Dreifeldersporthalle 
und Bestätigung außerplanmäßiger Auszahlungen nach § 78 SächsGemO in 
Anlehnung an § 79 SächsGemO. 

- Herr Starke vom Amt für Sport der Stadt Leipzig stellt das Projekt vor. 
- Die Mittel für erste Planungen wurden bereits abgerufen, ein Planungsbeschluss 

muss noch vom Stadtrat beschlossen werden, die gesamten Planungskosten 
werden sich auf ca. 2,5 Mio. Euro belaufen. 

- Die Gesamtkosten werden mit 8 Mio. Euro beziffert. 



 

 

- Zurzeit befindet sich die Planung in der Leistungsphase 4, es werden für den 
Zeitraum 2019/2020 je 200.000 € Fördermittel beantragt. 

- Es wurde eine Machbarkeitsstudie erstellt. 
- Die Sporthalle soll 500 Zuschauersitzplätze erhalten (wg. Spielen der HSG 

Rückmarsdorf etc.). 
- Die Gesamtfläche der zu bebauenden Fläche beträgt 6.800 m². 
- Stellflächen für PKW, Räder sind geplant, in diesem Zusammenhang fragte Herr 

Achtner, ob auch Stellplätze für Teambusse o. ä. geplant werden. Herr Starke 
sagte, dass dieser Hinweis in die Planung einbezogen werden soll 

- Auch sollen die Hinweise der Ortschaftsräte Faulhaber und Achtner sowie der 
Bürgergesellschaft in Bezug auf medientechnische und sonstige Voraussetzung 
zur Einbindung der Parkplatzfläche der Sporthalle für mögliche Ortsfeste in die 
Planung einbezogen werden. 

- Der Focus der Halle soll auf dem Vereinssport (Hand-, Volley-, Basket-, Floorball, 
Hockey, Badminton) liegen mit Nutzung als Schulsporthalle für alle Schulen des 
Ortes. Die Halle wird gedrittelt, d. h. verschiedene Nutzer können die Halle 
gleichzeitig nutzen. 

- Dazu gab es einige Bürgeranfragen: 
- es wird keine Mehrzweckhalle, nur Sporthalle. 
- Baubeschluss ca. 2020, Baubeginn ca. 2021/2022. 
- Herr A. Faulhaber betonte in diesem Zusammenhang, dass der Bau 

ein großer Erfolg für den Leipziger Westen sei (Rückmarsdorf, 
Burghausen, Gundorf, Böhlitz-Ehrenberg  und ein positiver Beitrag der 
Stadt Leipzig. Es sei der Verdienst u. a. von Herrn P. Freydank und Frau 
K. Teubner, dass die Dreifelder-Sporthalle gebaut wird. 

Votum: 6/0/0 zur Kenntnis 

       

TOP 5  Informationsvorlage VI – Ifo – 07830 – Aktuelle Schülerzahlen an Oberschulen und 
Gymnasien in Städtischer Trägerschaft 2018/2019 

- Herr Achtner informierte, dass sich die Schüleranzahl auf 625 beläuft. 

Votum: 6/0/0 

TOP 6 Informationen 

- Wegen des Farbanschlages auf die „Große Eiche“ informierte Achtner darüber, 
dass die Stadt Leipzig an alle demokratisch gewählten Parteien Räume im 
Rahmen des Gleichheitsprinzips vergeben muss. 

- Die Sprechzeiten des Polizeipostens Böhlitz-Ehrenberg haben sich um 2 Stunden 
reduziert, um damit u. a. mehr Streifendienst leisten zu können. 

- An den Ortsgrenzen wurden alle Ortseingangsschilder entfernt, Somit gelte auch 
auf der Schönauer Landstraße nun eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 50 
km/h. Achtner stellte gegenüber der Stadt Leipzig die Forderung, dass an den 
Einfahrten des Ortes nun Ortsteilschilder aufzustellen seien. Dies wurde seitens 
der Stadt bewilligt. 



 

 

- Der Umbau der Haltestelle „Forstweg“ soll „barrierefrei“ erfolgen. 
- Die Haltestelle „Südstraße“ soll eine elektronische Infotafel bekommen. 
- Der Bürgerdienst „LOS“ ist in diesem Jahr bis 30.11.2019 tätig. 
- Es sind in Böhlitz-Ehrenberg teilweise falsche Wahlbenachrichtigungen zugestellt 

worden, diese werden neu versandt, vom Ortschaftsrat wird in einem Schreiben 
an die Stadtverwaltung ein Shuttlebus vorgeschlagen, um Bürger zwischen 
„Fabrikstraße“ und Schule BEH zu befördern. 

 

TOP 7  Bürgerfragestunde 

- Wann wird der Fahrradweg „Schönauer Landstraße“ endlich gebaut? Seitens der 
Stadt Leipzig liegt derzeit keine Antwort vor. 

- Wegen des Beginns der Baumaßnahmen im „Bielagarten“ konnte noch kein 
Termin genannt werden. 

TOP 8  Sonstiges 

Am 20.06.2019 findet die nächste Sitzung des Ortschaftsrates statt. 
 
 
 
 
 
     

D. Achtner   Herr P. Jochmann                      Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                            Protokoll     

 

 


